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SÁBADO

Conselho Municipal de Saúde elege novos 
representantes 

A secretaria de Saúde 
realizou, na manhã de-
sta quinta-feira (09), as 
eleições dos novos rep-
resentantes do Conselho 
Municipal de Saúde de 
Artur Nogueira (Comu-
san), que atuarão no biê-
nio de 2021 a 2023. A 
escolha ocorreu por meio 
de Assembleia Pública na 

Câmara Municipal.
O Conselho Municipal 

de Saúde é renovado a 
cada dois anos, onde são 
eleitos representantes, 
entre titulares e suplentes, 
dos Trabalhadores da 
Saúde (04), dos Gestores 
da Secretaria da Saúde 
(03), e representantes de 
Prestador de Serviço (01).

A votação desta man-
hã elegeu Leandro Boer 
como presidente; Aman-
da Paes como vice-pres-
i d e n t e ;  e  C r i s t i a n o 
Francisco Conde como 
secretário. Veja os out-
ros cargos eleitos nesta 
manhã aqui: http://www.
arturnogueira.sp.gov.br/
confira-os-novos-mem-

bros-do-comusan/. 
Vale destacar que parte 

dos membros elegíveis ao 
Conselho são, obrigator-
iamente, representantes 
de entidades consolida-
das, sindicatos e asso-
ciações consolidadas e 
que atuam no município 
de Artur Nogueira.

Saean realiza 
interligação para 

melhorar vazão de água 
no bairro Martinelli

Em dias de tempera-
turas elevadas, a vazão de 
água não era suficiente 
para abastecer o bairro 
Martinelli. Por isso, o Ser-

viço de Água e Esgoto de 
Artur Nogueira (Saean) 
fez a interligação de mais 
uma rede de água próximo 
ao local a fim de evitar a 

falta de água.  A melhoria 
foi instalada em frente à 
rotatória do Supermerca-
do Pague Menos que ad-
vem do bairro Itamaraty.
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Prefeitura de Artur Nogueira 
forma 1ª turma do curso de 

depilação

Após um mês de aulas 
gratuitas, a Prefeitura de 
Artur Nogueira formou a 
1ª turma do curso de depil-
ação na última sexta-feira 
(03). De forma presencial, 
a capacitação foi ministra-

da em parceria com a As-
sociação de Comerciantes 
e Empresários (Acean), 
que cedeu o espaço para 
as aulas, além do Sebrae 
e Senac. Com o curso, os 
alunos aprenderam a fazer 

depilação facial e corporal 
com cera, utilizando técni-
cas e produtos adequados 
para cada região, satis-
fazendo as condições de 
higiene, saúde e bem-estar 
do cliente.

Saúde estende horários de 
vacinação contra Covid-19 em 

Artur Nogueira
A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Saúde, es-
tendeu os horários de 
vacinação a partir desta 
quarta-feira (08) até sex-
ta-feira (10). A medida foi 
adotada a fim de atender 

uma maior demanda de 
moradores em um mes-
mo dia e, assim, acelerar a 
campanha de imunização 
do município. Durante 
os três dias, as vacinas 
serão aplicadas das 8h às 
17h, na tenda drive-thru, 

onde não há necessida-
de de agendamento, e 
nas salas de vacina do 
espaço Mãe e Filho e do 
Posto de Saúde Familiar 
(PSF) Bom Jardim, onde 
requer agendamento por 
telefone.
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Policial Municipal de 
Cosmópolis participa de 

treinamento de armamento 
e tiros em Holambra

O GM 2ª CL Maia par-
ticipou na quinta-feira 
(09) de um treinamento 
de armamento e tiros 
na cidade de Holambra. 
A participação foi um 

convite que a Polícia 
Municipal de Holambra 
fez para Cosmópolis. 
A qualificação contou 
com 70 disparos e al-
gumas técnicas de tiro.

Os tópicos do curso 
foram revisão de fun-
damentos,  recargas, 
panes, múltiplos alvos e 
tiros em deslocamento.
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ARTIGOs

Ainda temos tempo?

A ingratidão inexplicável

A Coragem Feminina

Onde é que mora a amizade?

*José Renato Nalini

A crise hídrica é 
muito mais séria do que 
se poderia imaginar. A 
pior seca do século não 
surgiu por acaso. Não 
faltaram avisos, mas o 
Estado costuma pensar 
apenas em eleições e 
em reeleições. Por isso 
o cenário catastrófico a 
se avizinhar. 

Tivéssemos cuidado 
da infância e ensinado 
a ela que água é bem 
finito, que água é vida e 
depende de outra espé-

cie viva – a árvore – e 
talvez não estivéssemos 
nesta situação.

Será que ainda dará 
tempo de ensinar a in-
fância de hoje, para que 
os adultos de amanhã 
sejam mais cuidadores 
da natureza e não seus 
destruidores?

Precisamos de ger-
ações mais conscientes, 
que não desperdicem, 
mas saibam prever os 
desastres que advirão 
da insensatez. Somos os 
maiores produtores de 
lixo, um lixo riquíssimo, 

porque estragamos aq-
uilo que ainda poderia 
ser útil se reciclado.

A Suzano editou um 
livrinho para estimular 
a reciclagem, numa con-
cepção bem ampla: cul-
tura, educação e resídu-
os sólidos. O propósito 
é fazer a criança pensar 
em reduzir o imenso 
volume de resíduo só-
lido produzido pelos 
brasileiros. 

Começa com Sa-
ci-Pererê, que adora ler 
histórias, faz desenhos e 
quando não gosta deles, 

amassa a folha e joga no 
lixo. Curupira recolhe o 
lixo do Saci e o leva para 
sua oficina. Amassa tudo 
com força e transforma 
em grandes fardos de 
papel. O Boitatá pega 
os fardos de papel e co-
zinha tudo num grande 
caldeirão, até virar uma 
sopa chamada “celu-
lose”. O Negrinho do Pa-
storeio pega a celulose 
e leva para a fábrica da 
Suzano. Lá, ela é trans-
formada em Reciclato, o 
papel reciclado da Suza-
no. Quando pronto para 

ser usado, é entregue 
a Iara. Esta recebe e 
começa a escrever seus 
livros, com histórias 
plenas de desenho e fig-
uras coloridas. E o papel 
reciclado não faz mal 
à natureza. E assim os 
livros chegam ao Saci 
outra vez. 

É  u m a  s é r i e  d e 
pequenas histórias que 
pretendem convenc-
er as crianças da im-
portância da reciclagem. 
Com isso, elas poderão 
compreender depois o 
que significa “economia 

circular”, já praticada 
no Primeiro Mundo, 
de forma a administrar 
sensatamente os recur-
sos naturais e a tornar 
a sustentabilidade algo 
concreto, não mero dis-
curso da moda. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022.

O ser humano segun-
do estudos relacionados 
à comportamento, tem a 
tendência à ingratidão, 
ou seja, quem ou algo 
que lhe fez ou faz bem 
ele despreza, se utiliza 
diariamente da famo-
sa expressão “cuspe no 
prato que come”, dá a 
impressão que o mesmo 
valoriza aquilo ou quem 
o maltrata, estranho isso 
não é mesmo?

Em relacionamentos 
amorosos é muito co-
mum aflorar essa atitude 
no ser humano. Homens 
que buscam entregarem 
a parceira os céus e a 
terra acabam ficando na 
rua da amargura, já que 
a mesma, estranha e in-
explicavelmente. do dia 
para a noite se vai com 
alguém muita das vezes 
sem caráter e isento de 
pelo menos um por cen-
to da qualidade daquele 
homem desprezado. O 

mesmo acontece com 
mulheres decentes e 
dedicadas ao parceiro 
que sem razão alguma, 
são abandonadas e tro-
cadas por outras que 
possuem como trabalho 
a fácil vida.

Mas a ingratidão in-
explicável do ser hu-
mano não para por aí. 
N o  r e l a c i o n a m e n t o 
pais e filhos tal atitude 
também aprece como a 
grande protagonista de 
desacertos familiares. 
Pais que durante toda 
a estadia do filho em 
suas tutelas, dedicar-
am o sangue e o suor 
para a manutenção do 
crescimento e educação 
do mesmo e na chegada 
de suas velhices, são 
simples e ingratamente 
internados em asilos 
como pessoas sem valor 
algum. 

Por outro lado, ex-
iste uma tradicional 

e popular ingratidão 
vinda dos mesmos pais 
em relação ao amor de 
certos filhos, pois geral-
mente aquele filho que 
distribui amor e se ded-
ica em busca do melhor 
caráter para honrá-los, 
é o mais criticado e em 
diversos casos despreza-
do, em contrapartida 
o “bagrão ensaboado” 
que faz tudo pelas cox-
as, despreza a família, 
não respeita a ninguém 
e a cada dia coloca um 
fio de cabelo branco na 
cabeça dos mesmos, es-
tranhamente em muitas 
famílias é o mais papar-
icado (a) e  tido como o 
(a) “fenômeno” da casa.

No âmbito profis-
sional a ingratidão inex-
plicável do ser humano, 
possui um enorme de-
staque. Pessoas vindas 
do nada e sem o míni-
mo de conhecimento, 
após ganharem um cer-

to status profissional, 
deixam a empresa e a 
cada esquina a detonam, 
como se nunca tives-
sem trabalhado ali e o 
pior esquecem-se que a 
mesma foi em diversos 
casos a responsável dire-
ta pela exterminação da 
ignorância profissional 
que possuíam. 

O maior problema 
do ser humano é que ele 
se esquece do amanhã, 
nem imagina que logo 
ali adiante aquela in-
gratidão poderá pesar na 
consciência e pior, geral-
mente após um desprezo 
a alguém ou a algo “a 
casa costuma cair” e 
nesse caso o cachorrin-
ho tem a tradição de 
enfiar o rabinho entre as 
pernas e procurar arre-
pendido o seu dono. Aí 
então aquele (a) amigo 
(a) passa a servir, o (a) 
namorado (a), marido 
ou esposa inútil vol-

ta ser o (a) melhor do 
mundo, aquela empre-
sa tida como porcaria 
ganha a missão de evi-
tar uma miséria total 
no lar, os pais ridículos 
novamente se tornam 
heróis, o (a) filho exem-
plo, em tempos passados 
desprezado e criticado 
passa a ser lembrado 
como a solução  para os 
problemas familiares, 
enfim o (a) ingrato (a) 
então se desespera pois 
o mundo não alisa e de-
testa atos de ingratidão, 
além do que a lei da vida 
passa a tomar a frente 
da situação, aqui se faz, 
aqui se paga.

Ser ingrato (a) é não 
possuir sabedoria, pois 
não sabemos o que virá 
pela frente em nossas vi-
das, poderemos precisar 
de muita ajuda, além 
do que mais cedo ou 
mais tarde a consciência 
começa a pesar e muita 

das vezes é tarde demais 
para arrependimentos, 
pois a pessoa já se foi, 
faleceu ou na questão 
profissional, a empresa 
não o (a) aceita mais. 

Portanto seja sem-
pre grato (a) à pessoas 
que o (a) cerca, recon-
heça seus valores e as 
aplauda se possível e 
jamais cuspa no prato 
que comeu detonando 
empresas por onde tra-
balhou, porque a vida é 
justa e em diversas oca-
siões isenta da palavra 
perdão.

Douglas S. Nogueira
T é c n i c o  d e  M a -

nutenção e Planejamen-
to

BLOG: www.doug-
lassnogueira.blogspot.
com

E-mail:  douglas_
snogueira@yahoo.com.
br 

Paiva Netto
     
Mulher! Sinônimo 

de fortaleza, destemor 
e compaixão... Certa-
mente por isso Jesus 
contou com o extraor-
dinário apoio de incon-
táveis heroínas, a exem-
plo de Maria, chamada 
Madalena,  Joana de 
Cuza, Suzana, Marta e 
Maria, irmãs de Láza-
ro — a quem o Sublime 
Amigo ressuscitou —, 
além de tantas outras 
que o Evangelho não 
registra, mas o Espírito 
de Deus imortaliza. No 
momento da crucifi-
cação, todas corajosa-
mente acompanhavam 
Maria Santíssima, en-
quanto os homens, ex-
ceto João Evangelista, 
assustados, se escon-
diam. Depois, vieram 
a redimir-se. Aliás, na 

hora trágica no Gólgota, 
elas é que permanece-
ram ao lado do Divino 
Ressuscitado: “E diante 
da cruz estavam a Mãe 
de Jesus, a irmã dela 
e também Maria Ma-
dalena, e Maria, mulher 
de Clopas” (Evangelho, 
consoante os relatos de 
João, 19:25).

Ass im sendo,  na 
Volta Triunfal do Tau-
maturgo Celeste ao pla-
neta Terra — conforme 
está anunciado no Seu 
Santo Evangelho e no 
Seu Apocalipse Reden-
tor, já que Ele vem dar 
“a cada um de acor-
do com as suas obras” 
(Boa Nova do Cristo, 
segundo Mateus, 16:27 
e Apocalipse, 22:12) 
—, aquelas mulheres 
terão a glória de estar 
à frente da equipe de 
recepção. Elas e todos 

os que são capazes, pela 
força do Amor Fraterno, 
de transpor os perigos 
e não desonrar o seu 
Mestre, pois assegurou 
Jesus: “Todo aquele que 
me testemunhar diante 
dos homens, Eu o teste-
munharei diante do Pai, 
que está nos Céus; mas 
aquele que me negar 
perante  os  homens, 
também Eu o negarei 
diante do Pai, que está 
nos Céus” (Evangelho, 
segundo Mateus, 10:32 

e 33).
Gosto muito deste 

significativo provérbio 
judaico sobre as mães: 
“Deus, não podendo es-
tar em todos os lugares, 
fez as mães”.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

*José Renato Nalini

Esta indagação é 
um dos versos das “tro-
vas acadêmicas” da São 
Francisco: “Onde é que 
mora a amizade, onde é 
que mora a alegria? No 
Largo de São Francisco, 
na velha Academia...’.

Pois é. Os estudantes 
iam para a Faculdade 
muito entusiasmados, 
alegres, sabendo que 
iriam conversar com 
colegas, ouvir coisas 
fabulosas dos lentes 
respeitados, paquerar. 
Havia de tudo no curso 

de Bacharelado. 
O patriotismo era 

algo ínsito ao estudante 
de  Ciênc ias  Jur íd i -
cas e Sociais. Não era 
necessário explicar o que 
seria “Estado de Direito” 
e “Democracia”. Con-
ceitos univitelinos. Algo 
que, formalmente, per-
dura até hoje. A Repúbli-
ca Federativa do Brasil é 
um “Estado de direito de 
índole democrática”.

O que parece ter de-
saparecido é aquele amor 
entranhado à Pátria que 
se traduzia também no 
amor pelos colegas e 

amigos. Formavam-se 
“tribos”, depois “gal-
eras”, mas elas eram 
unidas, coesas, conviv-
iam fraternalmente.

Uma celebração do 
Dia da Pátria era a cul-
minância de um preparo 
que acontecia em to-
das as escolas, fossem 
públicas ou privadas. 
Formavam-se os batal-
hões, o professor de ed-
ucação física ensinava a 
marchar, treinavam-se 
as fanfarras e a glória 
para qualquer aluno se-
ria integrar essa verda-
deira banda, para a qual 

havia ensaios durante 
todo o mês de agosto. 

Outro destaque hon-
orífico era carregar a 
bandeira nacional, a ban-
deira paulista e a ban-
deira do colégio. Havia 
disputa com o preparo 
de um pronunciamento 
submetido à votação dos 
colegas. Era uma disputa 
acirrada, para, no 7 de 
setembro, envergando 
uniforme reluzente, de-
fender a honra de sua 
escola numa verdadei-
ra competição. Pois os 
municípios costumavam 
entregar troféus para as 

maiores representações, 
para a melhor fanfarra, 
para o melhor conjunto, 
havia multiplicidade de 
critérios para a eleição 
dos que mereciam o pó-
dio.

Todos se envolviam 
nessa festa cívica. Os 
mais criativos elabo-
ravam “evoluções”, ex-
ercícios que a fanfarra 
faria, junto ao palanque 
onde se postavam as 
autoridades. Enfim, era 
algo que movimentava e 
motivava toda a família 
escolar. 

Tempos bons. Não 

havia polarização. O 
máximo seria uma em-
ulação respeitosa. Tudo 
pela Pátria, que podia 
contar com seus filhos 
impregnados de respeito 
e devoção. Será que um 
dia isso voltará? Onde 
foi morar agora a am-
izade?

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022.

ENXERTO

Cada qual tem um dom
ou mesmo especialidade.
O agricultor na fazenda,
o agrônomo na cidade.

A fruta tem azedume,
conforme a sua qualidade.

Se conta com enxerto bem feito
fica doce de verdade.

No caule do limoeiro,
enxerta-se a mexerica.

Dará frutos tão saborosos,
se contar ninguém acredita.

O homem truculento, perverso,
bota medo em assombração.

Mas a cada nova vida fica mais dócil
através da reencarnação.

O agrônomo muda a planta
para melhorar a produtividade.

Deus, em sua sabedoria,
está mudando a Humanidade.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio 
do silêncio, Volume 15 da coleção Mensagens 
de fé (Editora O Artífice - editoraoartifice.com.
br), em homenagem ao Dia do Agrônomo, que 

se comemora em 13 de setembro.
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Conselho Municipal de Saúde elege novos 
representantes 

A secretaria de Saúde 
realizou, na manhã de-
sta quinta-feira (09), as 

eleições dos novos rep-
resentantes do Conselho 
Municipal de Saúde de 

Artur Nogueira (Comu-
san), que atuarão no biê-
nio de 2021 a 2023. A es-

colha ocorreu por meio 
de Assembleia Pública 
na Câmara Municipal.

O Conselho Munici-
pal de Saúde é renovado 
a cada dois anos, onde 
são eleitos represen-
tantes, entre titulares 
e suplentes, dos Tra-
balhadores da Saúde 
(04), dos Gestores da 
Secretaria da Saúde 
(03), e representantes 
de Prestador de Serviço 
(01).

A votação desta 
manhã elegeu Lean-
dro Boer como presi-
dente; Amanda Paes 
como vice-presidente; 
e Cristiano Francisco 
Conde como secretário. 
Veja os outros cargos 
eleitos nesta manhã 
aqui: http://www.ar-
turnogueira.sp.gov.br/
confira-os-novos-mem-
bros-do-comusan/. 

Vale destacar que 
parte dos membros 

elegíveis ao Conselho 
são, obrigatoriamente, 
representantes de en-
tidades consolidadas, 
sindicatos e associações 
consolidadas e que atu-
am no município de Ar-
tur Nogueira.

Sobre o Conselho
O Conselho é um 

órgão deliberativo na 
formulação e execução 
da política municipal 
de saúde. Inclusive nos 
aspectos econômicos e 

financeiros, nas estraté-
gias e na promoção e 
controle social, de acor-
do com as diretrizes e 
normas do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS).

Do mesmo modo o 
Conselho deve exercer 
o controle, o planeja-
mento e a fiscalização 
do Fundo Municipal de 
Saúde, fundo esse para 
onde são destinados os 
recursos a serem gas-
tos com a saúde no mu-
nicípio.

ELEIÇÃO: Votação ocorreu na manhã desta quinta-feira (09), na Câmara Municipal 

Da Redação
 
Estão abertas, até 13 

de setembro, as inscri-
ções para o programa 
Bolsa do Povo Educação - 
Ação Estudantes, que irá 
pagar até R$ 1 mil para 
alunos da rede estadual, 
com intuito de combater 
a evasão escolar. Podem 
participar estudantes do 
ensino médio e do 9º ano 
do ensino fundamental 
inscritos no Cadastro 

Único – CadÚnico. As 
inscrições podem ser fei-
tas no site https://www.
bolsadopovo.sp.gov.br/.

Confira o tutorial de 
inscrição aqui: https://
youtu.be/hr1Fp00F7js

Após realizar a mani-
festação de interesse, o 
estudante será notificado 
via e-mail, SMS ou pela 
Secretaria Escolar Digital 
(SED) para a confirma-
ção dos critérios de ele-
gibilidade. Em seguida, 

será disponibilizado um 
Termo de Responsabili-
dade que deve ser, obri-
gatoriamente, assinado 
para que o estudante es-
teja apto a receber o be-
nefício. No caso dos es-
tudantes menores de 18 
anos, a assinatura deve 
ser feita por um respon-
sável legal.

Os pagamentos serão 
realizados proporcional-
mente ao ano letivo e es-
tão condicionados à fre-

quência escolar mínima 
de 80%, à dedicação de 
duas a três horas de estu-
dos pelo aplicativo Cen-
tro de Mídias SP (CMSP) 
e à participação nas ava-
liações de aprendizagem. 
Os estudantes da 3ª série 
do ensino médio devem 
ainda realizar ativida-
des preparatórias para o 
Enem (Exame Nacional 
do Ensino Médio).

No total, serão R$400 
milhões investidos pelo 

Governo do Estado de 
São Paulo no programa. 
Deste montante, R$100 
milhões serão aportados 
ainda em 2021 e R$ 300 
milhões estão programa-
dos para o ano letivo de 
2022. O programa é um 
braço do Bolsa do Povo 
Educação, criado pelo 
Governo de São Paulo 
para auxiliar as famílias 
a superarem os desafios 
educacionais e financei-
ros provocados pela Co-

vid-19.
Dados da Secretaria 

da Educação do Esta-
do de São Paulo (Seduc
-SP) indicam que há 3,5 
milhões de estudantes 
matriculados na rede 
estadual de ensino, com 
cerca de 770 mil em situ-
ação de pobreza ou extre-
ma pobreza. Destes, 1,2 
milhão estão no ensino 
médio, sendo 267 mil em 
vulnerabilidade.

Da Redação

O Governador João 
Doria confirmou, nesta 
quarta-feira (8), que não 
foram registradas inter-
corrências com as doses 
da Coronavac presen-
tes nos lotes suspensos 
pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). O Governo de 
SP, por meio da Secre-
taria de Estado da Saú-
de, monitora a situação 
dos imunizantes e não 
registrou, desde o últi-
mo sábado (4), nenhu-
ma notificação de even-

to adverso com os lotes 
que haviam sido distri-
buídos e aplicados. Ci-
dadãos que receberam 
as doses, cuja qualidade 
foi devidamente valida-
da pelo Governo Fede-
ral, devem ser observa-
dos por 30 dias, como 
medida preventiva de 
segurança.

“É uma mensagem 
tranquilizadora às pes-
soas que, como eu, to-
maram a vacina do Bu-
tantan. A qualidade da 
vacina Coronavac é in-
contestável, a própria 
Anvisa já se pronunciou 

neste sentido. Aguar-
damos a liberação des-
te novo lote de vacinas 
para a aplicação na po-
pulação”, disse Doria.

Antes da distribui-
ção para a população, 
as 4 milhões de doses 
disponibilizadas na 
rede de saúde estadual 
passaram por rigoroso 
controle de qualidade e 
foram certificadas pelo 
Instituto Nacional de 
Controle de Qualidade 
(INCQS), órgão da Fio-
cruz do Governo Fede-
ral, responsável pela 
avaliação da qualidade 

de todos os imunizantes 
distribuídos no Brasil. 
As vacinas foram vali-
dadas e, portanto, tive-
ram a qualidade garan-
tida para a utilização na 
população.

Do total de 4 milhões 
de doses distribuídas 
dos lotes bloqueados 
pela Anvisa, a Secreta-
ria de Saúde identificou 
224.737 doses que não 
estão aplicadas e/ou re-
gistradas no sistema de 
informação oficial para 
registro de doses (Va-
ciVida). Estes imuni-
zantes, apesar de terem 

sua qualidade garanti-
da pelo INCQS e pelo 
controle de qualidade 
do Instituto Butantan, 
devem ser reservados 
e armazenados pelas 
equipes municipais, 
mantendo em quaren-
tena na temperatura de 
+2 °C a +8 °C conforme 
orientação da Anvisa e 
até a liberação pelo ór-
gão federal.

A Secretaria de Es-
tado da Saúde também 
orientou os municípios 
quanto ao monitora-
mento por 30 dias de 
todas as pessoas que 

tomaram as doses, sen-
do que todo e qualquer 
evento adverso deve ser 
registrado no VaciVida.

“Temos confiança 
quanto à qualidade, se-
gurança e eficácia da 
Coronavac. O imunizan-
te passou por rigoroso 
controle de qualidade e 
todas as doses distribuí-
das para a rede de saúde 
passaram por testes de 
avaliação e foram certi-
ficadas para o uso”, des-
taca Regiane de Paula, 
coordenadora do Plano 
Estadual de Imuniza-
ção.

Da Redação

O Vice-Governador 
Rodrigo Garcia anun-
ciou nesta sexta-feira (3) 
a liberação de R$ 23,5 
milhões para a manuten-
ção de 72 escolas aten-
didas pela Diretoria de 
Ensino de Limeira. Em 
Araras, o Governo do 
Estado também confir-
mou investimentos para 
infraestrutura urbana.

“Anunciamos mais de 
R$ 23 milhões do PDDE, 
que é o Programa Di-

nheiro Direto na Escola, 
recurso que será investi-
do direto na manutenção 
das escolas da região de 
Limeira”, disse Garcia.

O Governo de São 
Paulo formalizou con-
vênios com as duas pre-
feituras. Araras recebeu 
investimentos de R$ 5 
milhões para obras de 
recapeamento asfáltico 
em vias da cidade. Em 
Limeira, foram desti-
nados recursos para a 
recuperação da rodovia 
Zé do Pote, incluindo a 

construção de ponte.
Em Limeira, Rodrigo 

Garcia inaugurou a 156ª 
creche-escola da atual 
gestão. Foi investido R$ 
1,6 milhão da Secretaria 
da Educação em parce-
ria com a prefeitura. O 
Centro Infantil Profes-
sora Márcia Helena Bal-
dove Bettoni tem capa-
cidade para atender 130 
crianças de 0 a 5 anos. 
O prédio possui salas 
pedagógicas, berçários 
com fraldário e lactário, 
secretaria, refeitório, 

banheiros e área de ser-
viço. A unidade também 
respeita todas as normas 
de segurança e de acessi-
bilidade.

A visita ainda contou 
com a entrega ao muni-
cípio de 800 vouchers de 
cesta básica do progra-
ma Alimento Solidário. 
Rodrigo Garcia também 
repassou à Diretoria Re-
gional de Ensino de Li-
meira R$ 23,5 milhões 
do programa Dinheiro 
Direto na Escola Pau-
lista. Os investimentos 

incluem manutenção, 
novos laboratórios de ci-
ências, Novo Ensino Mé-
dio, Espaço Maker, Cli-
matização e Polos 2021.

A Diretoria de Ensino 
de Limeira contempla 
72 estabelecimentos de 
ensino nos municípios 
de Artur Nogueira, Cor-
deirópolis, Cosmópolis, 
Engenheiro Coelho, Ipe-
úna, Iracemápolis, Li-
meira, Rio Claro e Santa 
Gertrudes.

Em Araras, foi forma-
lizada a doação de pré-

dio do Estado ao municí-
pio para uso da Câmara 
Municipal. O imóvel foi 
inaugurado em 1972 
para o funcionamento 
do Fórum, mas passou a 
ser utilizado pelo Legis-
lativo da cidade a partir 
de 1991. A doação é pe-
dida pela câmara local 
desde então.

Rodrigo Garcia fez 
ainda a entrega de 800 
vouchers do programa 
Alimento Solidário ao 
município.

Educação SP irá pagar até R$ 1 mil para 
alunos continuarem estudos

SP não registra intercorrência com 
doses da Coronavac aplicadas de lotes 

suspensos pela Anvisa

Governo de SP anuncia R$ 23,5 milhões 
para escolas na região de Limeira
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ABASTECIMENTO: Interligação foi feita nas últimas semanas, a vazão de água não era suficiente para abastecer o bairro Martinelli

Saean realiza interligação para 
melhorar vazão de água no 

bairro Martinelli
Em dias de tempera-

turas elevadas, a vazão 
de água não era sufici-
ente para abastecer o 
bairro Martinelli. Por 
isso, o Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Noguei-
ra (Saean) fez a inter-
ligação de mais uma 
rede de água próximo ao 
local a fim de evitar a fal-
ta de água. 

A melhoria foi instala-
da em frente à rotatória 

do Supermercado Pague 
Menos que advem do 
bairro Itamaraty.

Anteriormente, havia 
uma interligação de 2 po-
legadas que sofria uma 
redução para 1,5 polega-
das. Com a conclusão da 
nova obra, o problema e 
as reclamações no bairro 
devem findar.

Gabriela Montoya, 
presidente do Saean, sa-
lienta que esta iniciativa 

irá beneficiar os mora-
dores da cidade. 

“Sabemos que a água 
é importante para todos, 
por isso o Saean tem se 
empenhado nas melho-
rias dos serviços. Acredi-
tamos que, com a inter-
ligação, os moradores 
do bairro não precisarão 
mais se preocupar com 
a falta de água, especial-
mente neste período de 
seca em que estamos vi-

vendo”, relata.
Segundo a direção 

técnica do Saean,  “a 
iniciativa inclui a in-
terligação de mais uma 
rede de 2 polegadas e 
servirá para o aumento 
de vazão e pressão da 
água no local’’. Ainda de 
acordo com a autarquia, 
os moradores já estão 
sendo beneficiados com 
o aumento na capaci-
dade.

DAE de Jaguariúna alerta para o uso 
consciente de água e combate ao desperdício 

O DAE (Departamen-
to de Água e Esgoto) 
de Jaguariúna reforça 
à população a neces-
sidade de economizar 
água. Devido à estia-

gem prolongada, que 
afeta não só a região de 
Campinas, mas várias 
outras regiões do País, 
e ao calor elevado que 
faz aumentar ainda mais 

o consumo, o departa-
mento alerta para a im-
portância do uso consci-
ente de água para evitar 
desabastecimento.

O DAE mantém uma 

campanha permanente 
de orientação às pessoas 
que são flagradas utili-
zando indevidamente 
água potável – como, 
por exemplo, lavando 

calçadas e veículos com 
água corrente.

Em caso de rein-
cidência, o departamen-
to pode aplicar multa 
aos infratores, de acordo 

com a Lei Municipal nº 
2.250, de 2014. O objeti-
vo é evitar o desperdício 
para que não falte água 
em nenhuma região da 
cidade.

Desperdício de água terá punição em Amparo. 
Ajude a economizar!

De Amparo

A partir do dia 13 de se-
tembro, os moradores de 
Amparo que forem flagra-
dos desperdiçando água 
tratada ou potável serão 
punidos e multados. A me-
dida tem como objetivo 
combater o uso indevido 
de água no período de esti-
agem que toda a região está 
passando no momento.

Serão multados os 
moradores que forem fla-
grados lavando calçadas, 
ruas, fachadas ou cobertu-
ras residenciais, comerci-
ais e industriais, Lavagem 
de carros e rega de jardins 
com fluxo contínuo de 
água tratada ou potável 
fornecida pelo SAAE tam-
bém serão punidos.

Também serão mul-
tados os moradores que 
forem denunciados por 

outros tipos de uso que 
caracterizem desperdício. 
Essas penalidades não 
se aplicam às atividades 
comerciais e industriais 
regulamentadas, como os 
lava-rápidos e lavanderias.

O decreto municipal de 
emergência hídrica, divul-
gado hoje no Jornal Oficial 
do município, autoriza que 
o SAAE utilize poços arte-
sianos e reservas hídricas 
particulares para o abastec-
imento de caminhões pipa 
para atender a demanda 
de água da população.

Além do decreto, a Pre-
feitura de Amparo enviou 
à Câmara Municipal um 
projeto de lei que prevê 
multa para os moradores 
que desperdiçarem água. 
A multa prevista é no valor 
de 500 reais, e será con-
siderado desperdício o au-
mento do consumo acima 

de 15% da média dos últi-
mos 6 meses na residên-
cia, comércio ou indústria. 
Em caso de reincidência, a 
multa será em dobro.

De acordo com o su-
perintendente do SAAE, 
Marcelo Viam, é impor-
tante que a população en-
tenda que a colaboração 
de todos é necessária para 
a economia de água nesse 
momento. “Estamos pas-
sando por um período de 
estiagem e precisamos 
da colaboração de toda a 
população para que não 
falte água em Amparo. 
Esperamos que, já no mês 
que vem, a quantidade de 
chuvas seja suficiente para 
voltar a encher nossos rios, 
mas enquanto isso não 
acontece, temos que fazer 
nossa parte”, disse Marce-
lo.

Holambra recebe caminhão de combate a incêndios 
para Associação de Bombeiros Voluntários

De Holambra

O prefeito Fernando 
Capato recebeu no início 
da tarde dessa quinta-fei-
ra, dia 9 de setembro, um 
caminhão auto tanque de 
combate a incêndios des-
tinado a Holambra pelo 
Governo do Estado. A en-
trega do veículo contou 
com a participação de ver-
eadores, representantes 
do Corpo de Bombeiros, 
das polícias Civil e Mili-
tar, dos bombeiros civis 
voluntários da cidade e 
de representantes da so-
ciedade civil, conselhos e 

entidades locais.
O caminhão tem ca-

pacidade para até 6 mil 
litros de água e irá for-
talecer o trabalho real-
izado pela Associação de 
Bombeiros Voluntários, 
que há mais de quatro 
anos atuam no enfrenta-
mento a queimadas. 

“Essa é uma impor-
tante conquista que, sem 
dúvidas, irá qualificar o 
trabalho e melhorar o 
atendimento a ocorrên-
cias de incêndio”, avaliou 
o prefeito Fernando 
Capato, que também é 
um bombeiro civil vol-

untário. “É o primeiro 
equipamento para uso 
exclusivo da atividade 
dos bombeiros em Hol-
ambra. Uma novidade 
que vem para coroar o 
exemplar e excepcion-
al serviço desenvolvido 
pelos voluntários e pelas 
autoridades parceiras até 
aqui”.

“Estas informações 
são de uso exclusivo para 
assuntos relacionados 
aos interesses públicos 
da Prefeitura Municipal 
da Estância Turística de 
Holambra”

Nesta semana, o 
DAE, com apoio da 
Vigilância Sanitária, 
realizou a análise da 
água do bairro Recreio 
Campestre, o Rincão. 
Alguns moradores ti-
nham se queixado da 
água chegar com muito 
cloro nas residências. 
A análise foi realizada 

utilizando reagentes e 
um aparelho específico 
nas amostras. O resul-
tado obtido está dentro 
do parâmetro aceitável, 
abaixo do nível máxi-
mo.

Mesmo tendo resul-
tados que mostram que 
o cloro não está em ex-
cesso, o departamento 

realizará novas análises 
da dosagem do químico 
para que a água chegue 
sempre com o máximo 
de qualidade possível 
na casa da população.

PARA SOLICITA-
ÇÕES DE MANUTE-
ÇÃO E OUTROS AS-
SUNTOS:

Agora você pode bai-
xar o aplicativo da Ou-
vidora-geral de Santo 
Antônio de Posse que 
irá permitir reclamar, 
sugerir, pesquisar in-
formações e até denun-
ciar.

Link Ouvidoria: ht-
tps://eouve.com.br/#/

DAE e Vigilância Sanitária realizam análise de 
água no Rincão
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SAÚDE: Vacinas serão aplicadas das 8h às 17h, a partir desta quarta até sexta-feira (10)

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Se-
cretaria de Saúde, vacina-
rá, a partir desta sexta-fei-
ra (10), adolescentes de 12 
anos sem comorbidades. A 
aplicação da 1ª dose desse 
grupo ocorrerá exclusiva-
mente nas salas de vacina 
do Posto de Saúde Fami-
liar (PSF) Bom Jardim e 
do Espaço Mãe e Filho, 
mediante a agendamento 
por telefone.

Para se imunizar, além 
do CPF, RG e comprovante 
de residência, o adoles-
cente deverá estar acom-
panhado dos pais e/ou 

representante legal. Caso 
não seja possível a presen-
ça dos pais, o adolescente 
deverá apresentar obriga-
toriamente uma declara-
ção assinada pelo respon-
sável legal, manifestando o 
consentimento à aplicação 
da dose no menor (http://
www.arturnogueira.sp.
gov.br/termo-de-assenti-
mento-livre-e-esclarecido-
vacinacao-adolescentes/). 

Os adolescentes têm 
recebido apenas imuni-
zantes da Pfizer, a única 
vacina autorizada pela 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) 

a ser aplicada nesta faixa 
etária. 

Horário estendido
A Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio da 
secretaria de Saúde, es-
tendeu os horários de va-
cinação desde quarta-feira 
(08) e até sexta-feira (10). 
A medida foi adotada a fim 
de atender uma maior de-
manda de moradores em 
um mesmo dia e, assim, 
acelerar a campanha de 
imunização do município.

As vacinas vêm sendo 
aplicadas das 8h às 17h, 
na tenda drive-thru, onde 

não há necessidade de 
agendamento, e nas salas 
de vacina do espaço Mãe e 
Filho e do Posto de Saúde 
Familiar (PSF) Bom Jar-
dim, onde requer agenda-
mento por telefone.

SERVIÇO
Vacinação adolescentes 

maiores de 12 anos
Quando: A partir de 

sexta-feira (10)
Onde: Espaço Mãe e 

Filho - (19) 3877-3751
PSF Bom Jardim (19) 

3827-4550
Agendamento por te-

lefone

Artur Nogueira vacina adolescentes de 12 anos 
sem comorbidades 

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da secretaria de Saúde, 
estendeu os horários de 
vacinação a partir des-
ta quarta-feira (08) até 
sexta-feira (10). A me-
dida foi adotada a fim 
de atender uma maior 
demanda de moradores 
em um mesmo dia e, as-
sim, acelerar a campa-
nha de imunização do 
município.

Durante os três dias, 
as vacinas serão apli-
cadas das 8h às 17h, na 
tenda drive-thru, onde 
não há necessidade de 
agendamento, e nas sa-
las de vacina do espaço 
Mãe e Filho e do Posto 
de Saúde Familiar (PSF) 

Bom Jardim, onde re-
quer agendamento por 
telefone.

Lembrando que estão 
autorizadas a se vacinar 
pessoas maiores de 13 
anos sem comorbida-
des e pessoas maiores 
de 12 anos com comor-
bidades, deficiência, 
gestantes e puérperas. 
Vale destacar que para 
se imunizar, além do 
CPF, RG, comprovante 
de residência e docu-
mento que comprove a 
comorbidade (no caso 
daqueles de 12 anos), o 
adolescente deverá es-
tar acompanhado dos 
pais e/ou representan-
te legal. Caso não seja 
possível a presença dos 

pais, o adolescente de-
verá apresentar obri-
gatoriamente uma de-
claração assinada pelo 
responsável legal, ma-
nifestando o consenti-
mento à aplicação da 
dose no menor (http:/ 
/www.arturnogueira.
sp.gov.br/termo-de-as-
sentimento-livre-e-es-
clarecido-vacinacao-a-
dolescentes/). 

A vacinação dos ado-
lescentes, bem como a 
dose adicional dos ido-
sos maiores de 90 anos 
(3ª dose), ocorre exclu-
sivamente nas salas de 
vacina do PSF Bom Jar-
dim e no Espaço Mãe e 
Filho mediante agenda-
mento. 

Veja locais de vacina-
ção abaixo e os grupos 
que atendem:

Espaço Mãe e Filho
Segunda a sexta-feira
Agendamento pelo 

telefone (19) 3877-3751
Doses: 1ª e 2ª dose 

Coronavac, 1ª e 2ª As-
trazeneca, 1ª dose Pfi-
zer

Grupos: maiores de 
18 anos, adolescentes, e 
3ª dose idosos

Drive-thru UBS Te-
resinha Vicensotti

Segunda a sexta-feira
Sem necessidade de 

agendamento 
Doses: 1ª e 2ª dose 

Coronavac, 1ª e 2ª As-
trazeneca, 2ª Pfizer

Grupos: maiores de 

18 anos 
PSF Bom Jardim 
Segunda a sexta-feira
Agendamento pelo 

telefone (19)  3827-

4550
Doses: 1ª dose Pfizer
Grupos: somente 

adolescentes e 3ª dose 
idosos

Saúde estende horários de vacinação contra 
Covid-19 em Artur Nogueira

Artur Nogueira aplicará 3ª dose em idosos 
maiores de 85 anos a partir de sexta

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
aplicará a 3ª dose da 
vacina contra a Covid-19 
em idosos maiores de 85 
anos a partir de sexta-fei-
ra (10). A dose adicional 
estará disponível para 
esse grupo no drive-th-
ru da Unidade Básica de 
Saúde (UBS) Teresinha 
Vicensotti, e nas salas de 
vacina do Posto de Saúde 
Familiar (PSF) Bom Jar-
dim e do Espaço Mãe e 
Filho, mediante a agen-

damento por telefone.
No caso dos idosos ac-

amados, um familiar ou 
responsável deve deix-
ar o nome do mesmo no 
PSF em que ele é atendi-
do, para que a equipe de 
saúde realize a vacina à 
domicílio. Vale destacar 
que, no dia da vacina, o 
idoso deverá apresentar 
o comprovante das duas 
doses recebidas, bem 
como o RG e CPF. 

Horário estendido
A Prefeitura de Ar-

tur Nogueira, por meio 
da secretaria de Saúde, 

estendeu os horários de 
vacinação desde quar-
ta-feira (08) e se es-
tenderá até sexta-feira 
(10). A medida foi ad-
otada a fim de atender 
uma maior demanda de 
moradores em um mes-
mo dia e, assim, acelerar 
a campanha de imuni-
zação do município.

As vacinas vêm sen-
do aplicadas das 8h às 
17h, na tenda drive-th-
ru, onde não há neces-
sidade de agendamento, 
e nas salas de vacina do 
espaço Mãe e Filho e do 
Posto de Saúde Familiar 

(PSF) Bom Jardim, onde 
requer agendamento por 
telefone.

SERVIÇO
Aplicação da 3ª dose 

em idosos maiores de 85 
anos?

Quando: A partir de 
sexta-feira (10)?

Agendamento por 
telefone

Espaço Mãe e Filho - 
(19) 3877-3751

PSF Bom Jardim  (19)  
3827-4550

Drive-Thru da UBS 
Teresinha Vicensotti 
(sem agendamento)

Jaguariúna começa nova fase da campanha 
de vacinação contra o coronavírus

Anderson Daniel de 
Lima, 14 anos e Manu-
ella Crespo de Oliveira, 
12 anos, não perderam 
tempo. Logo no início 
da tarde já estavam no 
Parque Santa Maria 
para serem imunizados 
contra a covid-19. Os 
três adolescentes fazem 
parte do novo grupo 
que começou a ser vaci-
nado hoje, dia 9, em 
Jaguariúna.

Além de aplicar a 
primeira dose da vaci-
na nas pessoas dessa 
faixa etária, a Prefei-
tura também começou 
a aplicar hoje a tercei-
ra dose do imunizante 
nos idosos que têm 
90 anos ou mais (que 

tomaram a segunda 
dose há no mínimo seis 
meses). O senhor Fran-
cisco Baldassin, de 90 
anos, e a senhora Di-
norá Paqualine, de 91, 
já foram vacinados. 

Os adolescentes 
que ainda não foram 
vacinados devem ficar 
atentos. Para tomar 
a vacina é preciso le-
var o Cartão Cidadão, 
documento com foto e 
o comprovante de en-
dereço em seu nome ou 
de um responsável. 

A Secretaria Munic-
ipal de Saúde também 
pede para que estejam 
acompanhados por um 
adulto que autorize a 
vacinação ou, caso isso 

não seja possível, o ad-
olescente deve apre-
sentar o Termo de As-
sentimento preenchido 
e assinado pelo re-
sponsável – clique aqui. 

INFORMAÇÕES IM-
PORTANTES 

A aplicação da pri-
meira dose da vacina 
nas pessoas que têm 
18 anos ou mais segue 
suspensa em Jaguariú-
na até que o Governo 
do Estado de São Paulo 
envie novos lotes à ci-
dade. 

A segunda dose da 
Pfizer será aplicada na 
semana do dia 13 ao dia 
17 de setembro.
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ENERGIA: Consumidores buscam alternativas para tentar diminuir o consumo e consequentemente, o valor pago no final do mês

Projeto irá trocar lâmpadas incandescentes 
por econômicas em Artur Nogueira

Com a energia elétri-
ca cada vez mais cara, 
muitos consumidores 
buscam alternativas 
para tentar diminuir o 
consumo e consequen-
temente, o valor pago 
no final do mês. Alguns 
consumidores mudam 
hábitos relacionados aos 
aparelhos eletrônicos e 
até mesmo, ao banho.

Para tentar ajudar 
os consumidores, acon-
tece entre os dias 8 e 
11 de setembro, em Ar-
tur Nogueira, o projeto 

Energia Mais Eficiente, 
uma iniciativa da Neo-
energia Elektro que re-
aliza ações de eficiência 
energética nas comu-
nidades de baixo poder 
aquisitivo e instituições 
públicas da área de con-
cessão da distribuidora.

A unidade móvel da 
concessionária irá per-
correr vários bairros 
da cidade, como: São 
João dos Pinheiros, 
Parque das Flores, Jar-
dim Sacilotto II, entre 
outros. A ação é volta-

da aos clientes residen-
ciais que podem trocar 
até cinco lâmpadas in-
candescentes ou fluo-
rescentes por lâmpa-
das de LED, 40% mais 
econômicas.

A concessionária irá 
divulgar os horários e 
locais em que as equipes 
estarão.

Para receber o kit de 
lâmpadas novas, os cli-
entes residenciais, ou 
rurais-residenciais, de-
vem estar cadastrado 
na TSEE (Tarifa Social 

de Energia Elétrica) ou 
morar em comunidades 
de baixo poder aquisiti-
vo, não possuir débitos 
com a concessionária, 
levar a conta de energia 
junto com a documen-
tação de identificação do 
titular e até cinco lâm-
padas incandescentes 
ou fluorescentes usadas 
(potência igual ou supe-
rior a 15W).

Para evitar a propa-
gação do Coronavírus 
é obrigatório o uso de 
máscaras e manter o 

distanciamento de dois 
metros entre as pessoas.

Serviço
Projeto Energia Mais 

Eficiente:

Data:  8 a 10/09
Horário: 8h às 17h
Data:  11/09
Horário: 8h às 10h

Vereadores e prefeito têm reunião na Câmara 
com CEO de empresa que se instalará no 

município
De Santo Antônio de 

Posse

Santo Antônio de 
Posse receberá uma 
nova empresa, que 
acaba de adquirir uma 
área no município para 
em breve iniciar suas 
operações. A Biotrop 

é uma empresa focada 
no desenvolvimento e 
produção de insumos 
agrícolas biológicos 
para o agronegócio, que 
tem impacto ambiental 
menor do que as alter-
nativas químicas. 

Acompanhado do 
prefeito João Leandro 

Lolli (DEM), o CEO da 
companhia, Antônio 
Zem, esteve na Câmara 
Municipal para apre-
sentar aos vereadores 
os planos da empresa 
ao escolher a cidade 
para investir e os en-
traves iniciais a serem 
enfrentados, como a 

necessidade de alter-
ação da lei de zonea-
mento pelos vereadores 
a fim de tornar a área 
rural onde ela será in-
stalada em zona urba-
na e assim permitir o 
desenvolvimento de 
suas atividades no lo-
cal. 

De Pedreira

No último dia 30 de 
agosto, em solenidade 
realizada nas dependên-
cias do Teatro Munici-
pal de Holambra, o Pos-
to do SEBRAE Aqui de 
Pedreira foi homenage-
ado pelos mais de 2.300 

atendimentos realizados 
desde a sua inauguração 
no ano de 2017.

Segundo informou 
a secretária municipal 
de Ciência e Tecnologia 
Thais Galvão, Pedrei-
ra esteve representada 
pelo seu técnico Miguel 
Carlotti, e a homena-

gem corou todo o empe-
nho do nosso posto em 
atendimentos a micro e 
pequenos empresários 
do Município. “O even-
to foi organizado pelo 
escritório regional de 
Campinas do SEBRAE”, 
concluiu a Secretária 
Municipal.

O Posto SEBRAE 
Aqui de Pedreira tem 
sua sede localizada no 
Acessa Pedreira, na Rua 
Miguel Sarkis, nº 61, 
Terminal Rodoviário 
“Vereador João Caste-
lo”, com atendimento 
das 8h às 17h, de segun-
da a sexta-feira.

Posto SEBRAE Aqui de Pedreira 
foi homenageado pelos 2.300 

atendimentos realizados

Na semana da pátria, Holambra lança programa 
intersetorial para desenvolvimento da Ética, Cidadania 

e Civismo na escola

A Prefeitura de Hol-
ambra lançou nesta 
quinta-feira, dia 9 de 

setembro, o Programa 
Desenvolvimento da Éti-
ca, Cidadania e Civismo 

na Escola”, elaborado 
pelo Departamento Mu-
nicipal de Educação. O 
ato, realizado em frente 
a diretoria da pasta, con-
tou com a participação 
do prefeito Fernando Ca-
pato, do vice Miguel Es-
perança, de vereadores, 
diretores municipais e 
representantes das polí-
cias civil, militar e munic-
ipal, além de bombeiros 
civis voluntários da ci-
dade. Durante o evento 
alunas da Escola Jardim 
Flamboyant se apresen-
taram ao som de Aquare-

la do Brasil e o Grupo 
Atrius se encarregou de 
interpretar o Hino Nacio-
nal Brasileiro.

 O objetivo da inicia-
tiva é estimular nos es-
paços de aprendizagem 
das unidades escolares 
municipais os conhec-
imentos básicos para a 
vida dos estudantes hol-
ambrenses e integrá-los 
às diversas ações inter-
setoriais já desenvolvidas 
na rede municipal de en-
sino.

 “Ética, cidadania e 
civismo são competên-

cias da Base Nacional 
Comum Curricular e  de-
terminantes para a edu-
cação de crianças e jov-
ens”, explicou a diretora 
municipal de Educação, 
Claudicir Picolo. “É de 
extrema importância que 
os alunos consigam se 
enxergar como parte da 
sociedade, agentes trans-
formadores, protagonis-
tas em sua casa, na esco-
la, em comunidade.

Ainda segundo ela, 
para que esta finalidade 
seja alcançada, educa-
dores, em conjunto com 

os departamentos munic-
ipais e demais órgãos pú-
blicos, irão desenvolver 
estratégias e colocar em 
prática ações  como ro-
das de conversas e feiras, 
além de incentivar a par-
ticipação dos estudantes 
em projetos locais.

“Trata-se de um im-
portante trabalho inter-
setorial que, sem dúvidas, 
irá enriquecer o processo 
de aprendizagem, e co-
laborar com a formação 
de cidadãos mais consci-
entes”, disse o prefeito 
Fernando, Capato.

De Jaguariúna

Falta pouco para 
encerrar o período de 
recadastramento do 
Cartão Cidadão em Ja-
guariúna. Quem ain-
da não se recadastrou, 
deve se apressar porque 
é só até o dia 30 deste 
mês. A Prefeitura aler-
ta: quem perder o prazo 
terá o cartão cancelado 
e perderá o acesso rápi-
do aos serviços públi-

cos municipais. 
O recadastramen-

to do Cartão Cidadão 
começou a ser feito no 
início de junho, mas até 
agora menos da metade 
da população realizou 
o processo que é muito 
simples.

Basta baixar gratui-
tamente o aplicativo 
“Jaguariúna – Reca-
dastramento Online” 
no seu celular e seguir 
o passo a passo. Se pre-

ferir também é possível 
recadastrar o seu cartão 
no site da Prefeitura.

Além disso, a Prefei-
tura também colocou 
uma equipe de plantão 
no Boulevard Cultural 
para atender a popula-
ção que opte por fazer o 
recadastro pessoalmen-
te. O horário de atendi-
mento é das 8h às 18h.

É importante des-
tacar que uma pessoa 
pode fazer o recadastro 

para outra, desde que 
esta envie a foto (selfie) 
do morador. Isso vai 
auxiliar principalmente 
crianças e idosos, que 
ainda não têm familia-
ridade com a tecnolo-
gia.

Em caso de dúvidas 
ou para obter mais in-
formações o cidadão 
deve ligar para os tele-
fones (19) 4042-8277 e 
WhatsApp (19) 98363-
3471.

Todos os jaguariunenses devem recadastrar o 
Cartão Cidadão
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Policial Municipal de Cosmópolis participa de 
treinamento de armamento e tiros em Holambra

SEGURANÇA: A participação foi um convite que a Polícia Municipal de Holambra fez para Cosmópolis

O GM 2ª CL Maia par-
ticipou na quinta-feira 
(09) de um treinamen-
to de armamento e tiros 
na cidade de Holambra. 
A participação foi um 
convite que a Polícia 
Municipal de Holambra 
fez para Cosmópolis. A 
qualificação contou com 

70 disparos e algumas 
técnicas de tiro.

Os tópicos do curso 
foram revisão de funda-
mentos, recargas, panes, 
múltiplos alvos e tiros 
em deslocamento.

O policial municipal 
Maia participou do tre-
inamento com compro-

misso de ser um agente 
multiplicador. Em uma 
próxima instrução ele irá 
disseminar esse conhec-
imento que ele absorveu 
à outros agentes munici-
pais.

“Estamos totalmente 
voltados para capaci-
tar nossos policiais para 

poder atender a nossa 
sociedade da melhor ma-
neira e na iminência de 
um combate com arma 
de fogo o policial possa 
ter o êxito de defender a 
vida do cidadão de bem”, 
disse o subsecretário de 
segurança pública, Fábio 
Teixeira Louro.

Profissionais de Holambra participam do 10º Fórum 
Internacional de Educação da RMC

Agricultores de Cosmópolis participam de curso de 
processamento artesanal de pães

Secretarias embargam construções irregulares em 
Cosmópolis

Motorista perde controle de caminhão  e veículo 
tomba em Rodovia de Jaguariúna

Profissionais da rede 
pública municipal de en-
sino de Holambra partic-
iparam esta semana, nos 
dias 8 e 9 de setembro, do 
10º Fórum Internacional 
de Educação da Região 
Metropolitana de Campi-
nas. O evento é realizado 
pela Agemcamp (Agência 
Metropolitana de Campi-
nas) em parceria com a 
Fumec (Fundação Munic-

ipal para Educação Comu-
nitária) e tem por objetivo 
a formação continuada 
dos profissionais do setor 
nos 20 municípios que in-
tegram a RMC.

Realizada de forma 
online, a iniciativa con-
tou com mais de 1.500 
inscritos e  conceituados 
palestrantes – entre eles o 
antropólogo Luiz Marins 
e o educador Clóvis de 

Barros Filho. O encontro 
abordou temas relevantes 
como a educação híbrida, 
inovações pedagógicas, 
inclusão e ética.

“Falar sobre o ensino 
público é de fundamental 
importância, sobretudo 
neste momento”, disse 
Claudicir Pícolo, diretora 
municipal de Educação 
de Holambra e coordena-
dora da Câmara Temáti-

ca de Educação da RMC. 
“Trata-se de um encontro 
de compartilhamento de 
experiências e apresen-
tação de propostas para 
avanços no setor. Uma 
atividade que contribui 
com o aprimoramento 
de nossos profissionais e, 
consequentemente, com o 
desenvolvimento de nos-
so ensino”.

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Agricultura 
(SAMA) em parceria com 
o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural Ad-
ministração Regional do 
Estado de São Paulo (SE-
NAR), ofereceram o cur-
so gratuito de Processa-
mento Artesanal de Pães 
aos produtores rurais do 

munícipio. As aulas acon-
teceram no Escola Alemã 
e respeitaram todos os 
protocolos segurança con-
tra o coronavírus.

No meio rural, o pro-
cessamento artesanal 
de alimentos para uso 
doméstico faz parte do 
cotidiano das pessoas, 
valorizando a cultura e 

hábitos alimentares, pos-
sibilitando melhoria da 
saúde e qualidade de vida, 
além do aproveitamento 
do excedente da produção 
rural.

Os treinamentos de 
Formação Profissional 
Rural (FPR) são oportuni-
dades para quem quer 
crescer profissionalmente, 

aprender algo novo e até 
incrementar a renda.

No curso, os produ-
tores puderam aprender 
todo o processamento 
artesanal de pães mas-
sa base do pão, pão en-
riquecido, pão com outras 
farinhas, pão doce e pão 
salgado recheados.

A Secretaria Municipal 
de Segurança Pública em 
apoio às secretarias de 
Planejamento, Agricul-
tura e Meio Ambiente e 
Água e Esgoto realizaram 
ontem (09) uma ação de 
fiscalização e averiguação 
de irregularidade imo-
biliária no bairro Nova 

Campinas.
No local, estava sendo 

construído um condomí-
nio sem autorização da 
Prefeitura, sendo assim, 
a obra foi embargada e o 
proprietário conduzido 
até a delegacia policial 
por crime de fraciona-
mento de solo irregular-

mente.
Os terrenos estavam 

sendo vendidos por mei-
os de redes sociais em 
valores abaixo de tabelas. 
O proprietário foi orien-
tado sobre o código de 
postura do município e 
concedido um prazo para 
regularização, caso não 

regularize, será multa-
do conforme prescreve o 
código de postura.

No bairro Uirapuru 
também foram constata-
das várias obras em área 
de preservação perma-
nente. Os donos foram 
autuados e as obras em-
bargadas.

Da Redação

Um caminhão car-
regado com produtos 
de limpeza tombou, na 
Rodovia João Beira, em 
Jaguariúna, na noite des-
ta terça-feira (7). A carga 

ficou espalhada pela via 
e uma faixa precisou ser 
interditada.

O acidente aconteceu 
no sentido Pedreira (SP). 
De acordo com o motoris-
ta, ele seguia para Ampa-
ro (SP), onde fica a fábrica 

de produtos de limpeza, 
quando perdeu o controle 
dos freios em uma curva, 
e acabou tombando o veí-
culo. Ninguém ficou feri-
do.

A Polícia Militar Ro-
doviária fez o patrulha-

mento do local para pro-
teger a carga e certificar 
que não houvesse saquea-
mento. O caminhão ain-
da permanece no local na 
manhã desta quarta-feira 
(8) e o trânsito flui por 
uma faixa.

Expoflora é mostrada em fotos na Estação 
Higienópolis-Mackenzie do metrô de São Paulo

Da Redação

Setembro chega tra-
zendo para a Estação 
Higienópolis-Macken-
zie, da Linha 4 -Ama-
rela de metrô, uma ex-
posição de imagens da 
maior festa de flores e 
plantas ornamentais 
da América Latina: a 
Expoflora, evento que 
ocorre anualmente em 
Holambra, interior de 
São Paulo, comemo-
rando a chegada da Pri-
mavera.

A mostra, idealizada 
pelo jornalista e produ-
tor cultural Maurício 
Coutinho, com a 

consultoria de Vera 
Longuini e realizada em 
parceria com a ViaQua-
tro, concessionária re-
sponsável pela oper-
ação e manutenção da 
Linha 4-Amarela, leva 
aos passageiros alguns 
recortes dessa festa, 
reconhecida com uma 
grande vitrine da flori-
cultura nacional.

Segundo o organi-
zador, as fotografias 
apresentadas são de 
eventos anteriores, já 
que, por conta da pan-
demia, a Expoflora não 
pôde ser realizada nos 
anos de 2020 e 2021. A 
expectativa de retorno 

é para o ano que vem, 
em 2022.

Com 20 pranchas, 
a “Expoflora-Holam-
bra” destaca, além da 
diversidade e beleza 
das flores e plantas or-
namentais, detalhes de 
pratos da gastronomia 
local, danças, trajes 
típicos e outros compo-
nentes que marcam a 
influência holandesa na 
cidade. As fotos são de 
Juliana Lazarini.

Holambra tem ape-
nas 15 mil habitantes, 
mas responde por cerca 
de 70% das flores e plan-
tas comercializadas no 
Brasil. Na Expoflora, 

apenas na exposição 
de arranjos florais, por 
exemplo, são utilizados 
2 mil vasos e cerca de 
270 mil hastes de flores 
e de plantas ornamen-
tais. Nos canteiros do 
parque, preparados 
especialmente para 
o evento, utilizam-se 
mais de 18 mil vasos de 
flores.

Na mostra de fo-
tografias, o público 
poderá ver cenas dos 
grupos de danças típi-
cas holandesas que se 
apresentam em todos 
os dias do evento e são 
formados de acordo 
com a idade, sendo que 

cada um recebe o nome 
de uma flor ou de uma 
planta.

“Com essa mostra, 
a ViaQuatro reforça a 
sua preocupação em 
levar aos passageiros 
um pouco da diversi-

dade da nossa cultura, 
indo além de oferecer 
um transporte seguro 
e confortável a todos”, 
destaca Juliana Alcides, 
gerente de Comuni-
cação e Sustentabili-
dade da concessionária.
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DESENVOLVIMENTO: Lives serão transmitidas via link gerado pelo Sebrae nos dias 20 e 27 de setembro, e 4 e 18 de outubro

Prefeitura de Artur Nogueira promove série de lives 
para fomentar comércio local

Ciente de que o comér-
cio é um dos principais 
segmentos responsáveis 
por fazer a economia de 

um município circular e 
se fortalecer, a Prefeitura 
Municipal, juntamente 
com o Sebrae e a Acean 

irão promover lives des-
tinadas para os comer-
ciantes participantes do 
Programa Artur Noguei-
ra Mais Empreendedora. 

As lives serão trans-
mitidas via link gerado 
pelo Sebrae nos dias 20 
e 27 de setembro, e 4 e 
18 de outubro, sempre 
às 19h. Com temas vari-
ados e pertinentes, a pro-
gramação irá apresentar 
maneiras mais chama-
tivas de fotografar seus 
produtos para torná-los 
mais atrativos, controle 
financeiro e formação 
de preço, além de como 
liderar sua equipe para 
trazer resultados e aten-

dimento de excelência ao 
cliente.

“Estamos nos mobi-
lizando para que o pro-
grama seja relevante 
para os que se interes-
sam pelo assunto de em-
preendedorismo. “Será 
muito necessário que to-
dos participem e, assim, 
a economia do nosso 
município continue cre-
scendo e inovando”, fri-
sa Tatiane Gibertoni Sia, 
Agente de Desenvolvi-
mento Municipal.

Vale destacar que as 
inscrições irão até dia 17 
de setembro, e poderão 
ser feitas pelo WhatsApp 
3877- 2729 do Sebrae.

Confira o conteúdo 
das lives

20/09, às 19h - Como 
fotografar seus produtos 
para torná-los mais atra-
tivos; 

27/09, às 19h - Con-
trole financeiro e for-
mação de preço;

04/10, às 19h - Lidere 
sua equipe para trazer 
resultados;

18/10, às 19h - Aten-
dimento de excelência ao 
cliente.

Sobre o Programa Ar-
tur Nogueira Mais Em-
preendedora 

O Programa é uma ini-
ciativa da Prefeitura, em 
parceria com o Sebrae 

e a Acean, que irá atuar 
no impulsionamento do 
comércio local. O objeti-
vo é promover e desen-
volver o setor econômico 
por meio do empreende-
dorismo e inovação.

Artur Nogueira Mais 
Empreendedora pos-
sui cinco diretrizes de 
desenvolvimento tais 
como fortalecimento do 
empreendedorismo; in-
ovação; capacitação e 
qualificação; facilitação 
do ambiente de negócios 
e aumento do consumo 
local. Todos esses planos 
serão destinados para 
empresas, comércios e 
prestadores de serviços.

Participantes con-
sideram a capacitação 
uma oportunidade de 
voltar ao mercado de 
trabalho 

Após um mês de aulas 
gratuitas, a Prefeitura 
de Artur Nogueira for-
mou a 1ª turma do curso 
de depilação na última 
sexta-feira (03). De for-
ma presencial, a capaci-
tação foi ministrada em 
parceria com a Associa-

ção de Comerciantes e 
Empresários (Acean), 
que cedeu o espaço para 
as aulas, além do Sebrae 
e Senac.

Com o curso, os alu-
nos aprenderam a fazer 
depilação facial e corpo-
ral com cera, utilizando 
técnicas e produtos ade-
quados para cada região, 
satisfazendo as condi-
ções de higiene, saúde e 
bem-estar do cliente. 

“O curso também es-

timulou o aluno a ge-
rir sua carreira na área. 
Essa é mais uma das 
tantas oportunidades 
divulgadas pela Prefei-
tura nos últimos me-
ses. Nossa intenção é 
fomentar o surgimento 
de novos empreendedo-
res, através de cursos e 
incentivos”, destacou a 
Administração Munici-
pal. 

A capacitação ainda 
contemplou técnicas e 

processos de depilação; 
conduta ética e postura 
profissional do depila-
dor; fisioanatomia da 
pele e dos pelos; higiene 
e biossegurança; e nor-
mas da vigilância sani-
tária.?

DE VOLTA AO MER-
CADO DE TRABALHO

A participante Ga-
brieli Franco concluiu o 
curso, e vê a capacitação 
como uma oportunidade 

de voltar ao mercado de 
trabalho com uma espe-
cialização. “Fiquei mui-
to satisfeita com o curso, 
pois nesse momento es-
tamos com dificuldades 
de ingressar em algum 
emprego, e essa parce-
ria está nos realocando 
no mercado de trabalho. 
Meus parabéns, espero 
o próximo curso”, des-
tacou. 

A moradora Ana Sil-
va também se mostrou 

satisfeita com o conteú-
do repassado durante as 
aulas. “Excelente curso, 
e de grande aprendiza-
do. Nos trouxe muitos 
conhecimentos, tanto 
teórico quanto prático”, 
frisou.

De acordo com a Ad-
ministração, um novo 
curso de depilação será 
iniciado no dia 08/09 
para contemplar a lista 
de espera do curso ante-
rior.

Prefeitura de Artur Nogueira forma 1ª turma do 
curso de depilação

O Teatro Municipal 
de Jaguariúna receberá 
a Exposição Artes Vi-
suais, organizada pela 
Secretaria Municipal 

de Turismo e Cultura 
em comemoração ao 
aniversário da cidade. 
Desta sexta-feira, 10, 
até o dia 26 o público 

poderá conferir os tra-
balhos dos alunos da 
Escola das Artes. 

São aproximada-
mente 30 quadros e 

desenhos que foram 
feitos pelos estudantes 
dos cursos de Dese-
nho e Artes Plásticas. 
Todos acompanharam 
as atividades on-li-
ne durante os dias em 
que as aulas presen-
ciais estavam suspen-
sas devido à pandemia 
da covid-19. Mesmo a 
distância todos fizeram 
os trabalhos sob orien-
tação dos professores 
Fabiano Rizzoni e Ma-
rilda Beligni. 

Para conferir a ex-
posição basta ir até o 
teatro de 10 a 26 de se-

tembro das 14h às 17h. 
A entrada é gratuita.

Exposição de artes 
visuais comemora o 

aniversário de Jaguariúna 
no Teatro Municipal


